



いそがしく時計の動く師走哉（正岡子規）

校長 宮崎 尚

11月は、本校でもインフルエンザが大きく流行しました。今年度、学級閉鎖を行ったのはのべ13クラス、2回閉鎖せざるを得なかったクラスもあります。養護教諭のまとめによると、全校児童の4人に一人が罹患した計算になります。教職員の感染により、オンライン授業を中止させていただいたこともあります。こうした状況下、6年生の修学旅行をほぼ予定通りに実施することができました。子供たちの健康に配慮して、急

遽、ハイキングを大谷資料館(地下採掘場跡)見学に変更しました。見学中の態度はとてもよかったですし、ホテルの部屋で友達と楽しく過ごす工夫ができたことに感心しました。何よりも、旅先で体調を崩した子が一人もいなかったことがすばらしいです。保護者の皆様には、お子さんの体調管理や持ち物等の準備で大変お世話になりました。温かなご協力に深く感謝を申し上げます。卒業まで登校するのは残り6日、友達や先生と一緒にすてきな思い出を一つでも多くつくってほしいです。

25日(火)から、体力作りマラソンを行っています。約3分間、音楽をききながら、各自のペースで走っています。「今日は昨日より半周長く走れた」と、自分なりの目標をもって取り組む子がいます。「気持ちいい」とあたたかな眼差しを喜ぶ声もあります。友達との競争ではありません。何よりも、走った後の心地よさ、運動することの楽しさを感じてほしいと思います。



6年日光修学旅行(11/17~18)

「褒めて伸ばす」とはよく言われることであり、私どもも常日頃からこのことを心がけて子供たちに接しています。ここから一步進めて、「認めて伸ばす」「認めて自己有用感を高める」ことを

大切にしたいと考えます。子供が「認めてもらいたい」と思うのは、自分なりのこだわりで努力したり工夫したりしたことを「褒められたい」ときです。一方、大人が子供を「褒める」ときは、大人の基準で一定の水準に達したときに評価することが多いと思われます。子供の行為を認め価値付けることは、子供の自己有用感を高めることに繋がります。ですから、「認める」ことは「褒める」ことよりも教育効果が高いといえます。子供を「認める」ためには、子供心に寄り添って子供の工夫や努力を見取る、大人の確かに温かな眼が必要です。

師走を迎えると、ご家族で行事をなさったり、お子さんと一緒に新年の準備をされたりする機会があろうかと思います。お子さんのよさを認め、お子さんの自己有用感を高める好機がたくさんあるのではないかでしょうか。何かと気ぜわしい時だからこそ、子供の行いをよく見取り、よさを認める時間を大切にしたいと思います。

*自己有用感…他者や集団とのかかわりの中で自分の存在を価値あるものとして受け止める感覚

*参考資料……『生徒指導リーフ Leaf. 18』 国立教育政策研究所 平成27年3月発行

＜教室で過ごすときの服装＞

屋外で着るコート類（特にベンチコート）を身につけたままでは、文字を自由に書くことができません。また、道具を使って作業をするときは安全面での心配もあります。教室は、エアコンやストーブで温度を調整しますので、室内での活動に適した服装で過ごしてほしいと思います。そのためには、コートの下は半袖、短パンといった着方は考えものです。これから寒さが厳しくなってきますので、お子さんの服装について、少しご配慮をいただけますと助かります。



教室で過ごすときの服装は・・・

イラスト：大作佳代子先生

＜スクールカウンセラー（SC）12月出勤日＞

○市SC 2日(火)、9日(火)、16日(火)、23日(火) ○県SC 4日(木)、18日(木)

【相談時間】市SC 10時15分～16時 県SC 9時30分～16時15分

【相談場所】おはなしルーム（教育相談室）

※面談をご希望の方は、事前に教頭までお電話ください。☎ 465-5252

＜希望制個人面談の面談日、時間の確認のお願い＞

今回実施の個人面談は希望制です。11月14日以降（学年・学級閉鎖により配付日が違っている学級もあります）に担任より配付された面談の日程の確認をお願いいたします。なお、面談当日やむを得ない事情で来校できなくなった場合は必ず学校へ連絡をお願いいたします。

＜1、2月授業参観・学級懇談会について＞

4、5、6年生は1月27日（火）、1、2、3年生は2月3日（火）に今年度最後の授業参観・学級懇談会を予定しています。詳細は、12月下旬に配付するお手紙をご覧ください。

＜通学路安全対策に関するお願い＞

児童の安全確保を目的とした通学路対策の一環として、以下の4点のご協力をお願いいたします。

- 1 登下校時の車での送迎は原則禁止としています。特に正門付近では、児童が多数いる中で突然の後退や発進を行う車両があり、極めて危険な状況が見受けられます。
- 2 通学路の坂道や狭い道では、児童・歩行者安全を最優先に、スピードを落として走行するようお願いいたします。
- 3 子乗せ自転車は就学始期までという交通ルールを守り、1年生以降は児童を乗せないようにお願いいたします。
- 4 歩道の通行マナーと自転車走行ルールについても、保護者が手本を示せるようにお願いいたします。

＜登下校時間帯の正門近くでの駐車について＞

保護者や地域の方から安全面での心配の声が学校へ寄せられています。上記の＜通学路安全対策に関するお願い＞の1にもありますように、登下校時の車での送迎は原則禁止としていますが、けがや病気等で送迎しなくてはならない場合もあると思います。その際は、学校へ連絡していただけますと駐車場所をご案内いたします。児童の安全確保のために、ご理解とご協力をお願いいたします。

＜冬の交通安全運動の実施について＞

例年、年末は重大交通事故の多発が懸念され、一層の注意喚起が必要な時期であり、本年度も冬の交通安全運動が実施されます。児童の交通事故防止に向けて、学校でも指導しますがご家庭でも登下校の仕方や自転車の乗り方などについてお子様とお話ししますようにお願いいたします。

1 期間

令和7年12月10日（水）から12月19日（金）までの10日間

2 スローガン

～飲酒運転は絶対しない、させない、許さない～

3 運動重点

- (1) 飲酒運転の根絶に向けた取組の推進
- (2) 夕暮れ時・夜間・明け方における交通事故防止
- (3) 自転車の交通ルールの理解・遵守の徹底とヘルメットの着用促進

＜表彰＞

各種大会・コンクールで入賞等をした児童を紹介します。おめでとうございます。

・船橋市児童生徒科学論文・工夫作品展

優良賞 3年1名 入選 1年1名 2年1名 3年1名 4年3名 5年4名 6年1名

・船橋市児童生徒社会科作品展

入選 2年1名 3年2名 4年1名 5年1名 6年1名

・船橋市小中技術家庭科作品展

入選 5年2名 6年2名

＜教育広報「夢気球」について＞

千葉県教育委員会では、学校・家庭・地域の連携と協働を目指して、施策や事業及び特色ある取組の情報等を教育関係者や保護者、地域の方々などに広く発信するために、教育広報「夢気球」第70号を発行しました。下記アドレス等からご覧ください。

(PDF)

<https://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/seisaku/kouhou/yumekikyuu/r7/vol70-r0711.html>

(デジタルブック)

<https://smedia-solution.jp/ebook/c/yumekikyuu70/>



(PDF)



(デジタルブック)

＜ちば夢チャレンジ☆パスポート・プロジェクト＞

◎クボタスピアーズ船橋・東京ベイの実施について

申込用 URL

https://ticketrugby.jp/campaign/spears2526_chibayume?ser=1g9azs58i



◎N E C グリーンロケッツ東葛公式戦観戦の実施について

申込用 URL

https://ticketrugby.jp/campaign/gr25-26_chibayume?ser=33n76mm6h



◎浦安 D-Rocks 公式戦観戦の実施について

申込用 URL

https://liff.line.me/1657890533-pR7JBj3o/landing?follow=%40119zuxfm&lp=0kit8B&liff_id=1657890533-pR7JBj3o



なお、千葉県公式 LINE が新機能を備えてリニューアルしましたので、友だち登録後、「受信設定」から「スポーツ、パラスポーツ」のカテゴリーを設定いただくと、「ちば夢チャレンジ☆パスポート・プロジェクト」の情報が受信できるようになります。

URL

<https://line.me/R/ti/p/%40258czjnd>

